
 

 PTA会長より                          ＰＴＡ会長 遠 藤 理 恵 

 日頃よりＰＴＡ活動にご理解、ご協力くださり誠にありがとうございます。このたび、葛西前会長より引き継ぎ
ＰＴＡ会長を務めさせていただくことになりました遠藤と申します。経験したことのない会長職という大役に責任
の重さを感じております。まだ慣れないことも多いですが皆さんと力を合わせてＰＴＡ活動をさせていただきます
のでどうぞ宜しくお願い致します。 
新型コロナの影響で、ここ３年ほどは PTA 活動に制限があり思うように活動ができませんでしたが、本年 5 月 8

日より感染症法上の分類が５類へ移行となり足踏みしていた社会全体が少しずつですがコロナ禍前の日常を取り戻
しつつあります。 
鵡川高校の特色として、高校魅力化コンソーシアムを活用することでむかわ町の自治体、企業等との連携をはじ

め札幌大学とも包括的連携協定を結ぶなど多くの外部団体と連携しています。高校生のうちにたくさんの人と出会
い、多くの話を聞くことによって視野が広がり全ての経験が自分を高める糧になることでしょう。コロナ禍で多く
の規制のある学校生活を経験した皆さんだからこそ何事もプラス思考で行動することができるはずです。PTA の私
達は生徒の皆さんの高校生活が充実したものになるよう全力でサポートさせていただきます。 
最後に現在の鵡川高校では 2 間口の維持に向け全力で取り組んでいるところです。1 人でも多くの入学希望者が

増えるように教職員の方々が鵡川高校の魅力を発信しているところです。皆様のご協力の程よろしくお願い致しま
す。本年度も「全ては子供達のために」を念頭に置き、より良い学校との関係作りができるよう尽くしていきたい
と思っておりますので皆様のお力添えのほどよろしくお願い致します。 

 第七二回高Ｐ連全道大会（後志大会）に参加して                教頭 石田 毅 

 6 月９日（金）、10 日（土）、小樽市グランドパーク小樽、小樽桜陽高校等を会場として開催された第７２回北海
道高等学校ＰＴＡ連合会大会後志大会（全道から約 600 名の会員が参加）に遠藤ＰＴＡ会長と参加してきました。 
 大会の主題「新時代を支える若者を共に支えよう～本音の語らいから生まれる PTA の活力～」と題して 2 日間
の日程で講演会、分科会が行われました。 

1 日目の講演では、北海道出身の漫画家 魚戸おさむ氏（漫画「家栽の人」他多数出版）を講師で迎え、先生が
取材活動で感じた「食」と「生きること」について自身の漫画や絵本で描いたエピソードを紹介しました。さらに、
「弁当の日」という取組を紹介し、生徒による自作の弁当作りが教育活動に効果的だった話しなど、軽妙な語り口
で、ユーモアあふれる中にも、考えさせられるところが多々あり、1 時間半があっという間に過ぎた講演でした。
翌日の分科会では、「校則」をテーマとした分科会に参加し、保護者が学校の校則について思うことや現在の生徒指
導のあり方などについて、他校の様子について交流し保護者の意見を多く聞くことができ、学ぶところの多い大会
でした。ぜひ、次年度はより多くのＰＴＡ役員の方にもご参加いただければと思います。なお、来年の全道大会は
北見市で開催される予定であることを付け加え、大会参加報告と致します。 
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〇７月７日（金）13：00～14：50  保護者（家族・親戚）のみ公開  
・クラス対抗ステージ発表（本校体育館） 
 

〇７月８日（土）10：00～14：00  一般公開  
  ・クラス対抗模擬店、PTAバザー（生徒玄関前） 

※学校祭プログラムは、後日お子様を通してお知らせします。 



 中高連携ボランティア（プランター作り）              １年 A組 古根川 理 緒 

私は、中高ボランティアで鵡川中学校の１年生と一緒にプランターを作成しまし
た。10 班に分かれて中学生と協力し、コミュニケーションなどをとりながらお花を
次々にプランターに植えていきました。そして最後に班で記念撮影をしました。この
中高ボランティアを通して、最初は中学生をリードしていけるのか不安でしたが、中
学生のみんなはとても優しくて気を使える生徒が多く、指示をしなくてもぱっと動い
てくれたのでとてもやりやすかったです。とても良い経験になりました。また中高ボ
ランティアで中学生と交流できるのを楽しみにしています。 

 中高連携ボランティア（学校周辺清掃活動）             ２年 A組 吉 道 海 智 

今回のゴミ拾いでは駅、たんぽぽ公園方面のゴミ拾いを行いました。普通に歩くだ
けで地面にはゴミがたくさん落ちているのでどんどん拾っていきました。草むらなど
のゴミが移動しにくいところには小さな袋のゴミ、プラスチックの破片がたくさん落
ちていました。一番驚いたのはとある公園にあったゴミです。深い穴があってペット
ボトルが見えたので取りに行ったら、穴の中から十数本のペットボトルが埋まってい
ました。ゴミ拾いをした甲斐がありました。 

 中高連携ボランティア（浜清掃活動）                ３年 B組 前 田 波 輝 

今回の中高ボランティアでは、中学生とふれあいながらゴミ拾いを行うことがで
きました。浜辺に缶や食べ物のゴミなど様々なゴミが捨てられていました。特に、
テレビなど不法投棄されたゴミがあったことに驚きました。このようなことから、
町をきれいにするためにゴミ拾いを継続していかなければならないと思いました。
また、今回中学生と一緒に活動したように、色々な人と交流しながらボランティア
活動をすることによって今後も継続していかなければならないと強く感じました。 

 コラム ～地域みらい留学 365留学生を迎えて☆彡 

 「地域みらい留学 365」は、在籍する高校とは別の地域で高校 2 年生の 1 年間を過ごす、国内単年留学を可能に

する仕組みです。内閣府の高校生の地域留学の推進のための高校魅力化事業として、2020年度にスタートし、本校

では一昨年度から留学生を受け入れてきましたが、今年度は２名の生徒を受け入れることとなりました。今回は、

3か月鵡川高校で過ごしてみての様子を聞いてみました！ 

２年 A組 矢 代 茉 鼓（やしろ まこ） 
 留学が始まってあっという間に 2 ヶ月半が過ぎ、暖かい時期がやってきたことにウキウキ
のこの頃です。しかし東京人にとってはまだ肌寒く、驚かれること覚悟で暴露！なんと私は
まだヒートテックにセーターを着ています！(笑)周りの友達との感覚の大きな違いに驚か
される北海道生活。本当に面白いです！皆さんぜひ色々お話しましょう！！とってもエンジ
ョイ♫充実したこの 2 ヶ月半。書きたい内容が山ほどありますが、今回は吹奏楽部について！
先日鵡川中学校で行われたグリーンコンサートで「大きな古時計」を演奏し、ついにデビュ
ーしました！早速その次の週も春の吹奏楽祭というイベントで「ルパン三世」「ユーミンコ
レクション」を披露！本番三昧です☆吹奏楽の合奏を人生初経験。大緊張で思うように上手
くいかないことが沢山ですが、みんなと演奏できた時、そして本番の舞台に立つ嬉しさ楽し
さが半端ないです！先輩方や友達の綺麗な音色に溶け込めるくらい上手に吹けるようにな
りたい！少しの時間ですが毎朝学校に着いてから楽器に触れるなどコツコツ自分なりに頑
張っています☆これからもお祭りで演奏する機会など披露の場がたくさんあるようなので
楽しみです♪部活を通して地域とも関わりを持てるのがとても嬉しいです！ 

２年 B組 本 郷 夏 奈（ほうごう かな） 
 北海道に来てからもう３ヶ月が経とうとしています。もう３ヶ月なのかやっと３ヶ月なの
か曖昧ですが…。この３ヶ月でたくさんの体験をしました。学校にやっと慣れてきたり、恐
竜まつりに行ってみたり、いろいろな方とお話したり。千葉県にいたときには考えられなか
ったようなとても濃い時間となりました。特に濃い時間を過ごしたと思うのはまち親さんの
家で毎週ご飯を食べるのですがそこでの時間がとても今の自分にいい経験になっていると
思います。町の昔の話を聞いたり、今の町のことを聞いたりできてすごく大切な時間になっ
ているなと感じています。また、個人的に楽しい時間になっているのは部活動です。先日、
チャレンジショップでライブをさせていただきました。そのライブのために全員が、トラブ
ルもあったけど力をあわせて練習に取り組みました。前の学校ではあまり部活動は優先され
ていなかったのでこれほどまでに熱中して練習できている環境にとても驚きますし楽しい
です。この３ヶ月で楽しい体験、濃い時間を過ごすなど、これまでにないほど３ヶ月が楽し
いものになりました。これからの生活も頑張って行きます！！ 


